

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

ramos con este triste motivo la expresión de nuestro sincero sentimiento.

Han sido ascendidos a capitanes nuestros queridos amigos los primeros tenientes de infantería don Ramón Solchaga, don Juan Alonso y don Ricardo Ota.

A todos ellos enviamos desde estas columnas nuestra enhorabuena más cordial por sus merecidos ascensos.

En el Instituto se celebrarán mañana los exámenes de Gramática castellana, correspondientes al bachillerato, y de Nociones de pedagogía de Estudios del Magisterio.

En los primeros constituyen el tribunal los señores Riu, Irurzoqui y de la Puente y en los segundos los señores Bajo, Ledo y Oñsalo.

Por el Prelado de Tarazona ha sido nombrado oficial de la Curia eclesiástica diocesana, encargado especialmente de los asuntos de la Vicaría y Arcidiano de Calatayud, a nuestro paisano y amigo el presbítero don Teodoro Uriarte y Alcarraz.

Le damos por ello la enhorabuena.

Nuestro activo corresponsal en Lodosa nos comunica que desde la estación férrea fué conducido a dicha localidad, en vista de la gravedad de su estado, el oficial de la Delegación de Hacienda de Zaragoza D. Joaquín Martínez Sarmiento, que desde Logroño, donde había desempeñado dicho cargo, se dirigía a aquella capital acompañado de su familia, para tomar posesión de su nuevo ascenso.

El referido señor ingresó en el Hospital y falleció a las dos horas sin poder recibir mas Sacramentos que la Santa Unión, que le fué administrada en la estación por el Sr. Párroco de Sarataguda, puesto que su enfermedad le quitaba la vida.

Ayer tarde se le dió sepultura y para sufragar los gastos de entierro y regreso de la familia a Logroño se ha abierto una suscripción entre el vecindario.

Ayer se nos aseguró que el capitán general de la región D. Luis Huertas llegará a esta población el lunes día 5 de Junio, a las cinco de la tarde y por el portal de San Nicolás.

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la distinguida señora D.ª María de la Concepción Gaztelu de Calderón.

Tanto la madre como la recién nacida a la que se le impondrá el nombre de María del Pilar, gozan de inmejorable salud.

Nuestra enhorabuena mas cumplida a los padres que han visto aumentarse los encantos de su hogar.

Le ha sido concedida la cruz blanca pensada del Mérito Militar a nuestro querido amigo el ilustrado teniente coronel de Artillería don Juan Arzadun.

En la parroquia de San Lorenzo se congregó ayer extraordinario concurso de fieles para testimoniar a la familia de Tejedor y Santa Cruz, su afecto y simpatía con motivo de la misa de gloria celebrada a mayor bienaventuranza del niño Ricardo Tejedor y Santa Cruz, que el día pasado subió al Cielo a los 22 meses de edad, dejando a sus padres, que tanto le querían, en el mayor de los desconsoles.

Se encuentra en Melilla, nuestro querido amigo D. Lucio Arrieta, después de su largo viaje por las principales regiones de España, representando su casa «Fundición Arrieta».

La subcomisión del Vínculo ha dispuesto rebajar el precio del pan en dos céntimos en las clases 1.ª, 2.ª y 3.ª desde el día de hoy.

Ha sido nombrado administrador de Correos de Valcarlos D. Miguel Ferrán, a quien felicitamos.

En la última sesión celebrada anteayer por la Junta de protección a la infancia, se tomaron, entre otros, los acuerdos de: expresar el vivo interés por que se orillen las dificultades surgidas para la instalación de «La Gota de leche» y expresar las simpatías por el asunto del ensanche de la población, armonicando los intereses encontrados.

De viajes.—A Tafalla ha regresado nuestro querido amigo el ilustrado presbítero don Manuel de Mateo y su bellísima hermana Pepita.

—Ha marchado a Pau la distinguida señora doña Carolina Gabiot de Miranda.

—Hacia el día 12 son esperados en esta capital, de regreso de Pau donde han pasado la temporada invernal, nuestros distinguidos amigos los condes de Guendulain con sus hijos.

—A mediados de mes son esperados en San Sebastián de regreso de Montevideo nuestros distinguidos amigos los marqueses de Vesolia.

—En unión de sus hijas ha marchado a Elizondo la distinguida señora viuda de Plaza.

—Ha regresado a San Sebastián nuestro distinguido amigo don Santiago Cuyela.

—Ha marchado a Miranda de Ebro nuestro querido amigo el capitán de infantería don Fermín Cerralaza.

—Ha regresado a Vitoria el senador del Reino don Tomás de Salazar.

—Ha regresado a Pamplona el ilustrado capitán de infantería don Adolfo Sánchez Leira.

—De Zaragoza se ha trasladado a Los Arcos la respetable señora doña Teresa Maulón.

—Ha marchado a Málaga nuestro estimado amigo don Felipe Azcona.

—Encuéntrese en Madrid nuestro estimado amigo don Julio Aldeanueva.

—Ha regresado a Corella nuestro buen amigo don Joaquín Salmeró.

—Encuéntrese en Pamplona nuestro particular amigo el digno alcalde de Corella don Dámaso Escudero.

—Ha marchado a Burgos nuestro querido amigo don Anselmo González.

—De Briviesca ha llegado don Joaquín Gomez.

—Ha marchado a Los Arcos nuestro querido amigo don Luis Larrea y Jover.

—Ha marchado a Logroño don Justo Jañez.

—Se encuentra entre nosotros el digno juez de instrucción de Tarazona don Romualdo Sancho Morlán, querido amigo nuestro.

—Salió ayer para su casa de Etayo el concejal democrata de este Ayuntamiento don Julio Pascual, con su señora madre y distinguida esposa.

Ha ascendido al empleo superior inmediato nuestro querido amigo el pundonoso comandante de Infantería don Pedro Linares.

Por tratarse de persona que goza entre sus compañeros de muy buenas amistades y en el vecindario de generales simpatías, podemos asegurar que la noticia de su merecido ascenso ha de ser muy bien acogida.

Nos complacemos en felicitarle muy sinceramente.

Nos aseguran que «El Debate», ha reanudado su publicación, solo interrumpida un día por averías en la máquina.

Conste así, porque nosotros, al igual que la mayoría de los periódicos de la Corte y de las provincias, dimos la noticia de su desaparición que nos fué comunicada por nuestro corresponsal en Madrid.

Segun nuestras noticias, el día pasado en una reunión que se celebró en la Diputación de comisiones de esta Corporación y del Ayuntamiento, se convino en elevar a Superior la Escuela Normal de Maestras de esta capital, y dejar para más adelante el restablecimiento de la Normal Superior de Maestros.

El primer acuerdo, tan necesario y plausible debe ponerse en práctica sin pérdida de tiempo, porque si la Diputación deja pasar este mes sin realizar los trámites de rigor en el Consejo de Instrucción pública, éste disuelto por todo el verano, no resolverá hasta pasados unos meses el expediente que se instruya; y lo que conviene a todos es que la Normal sea superior para principio de curso.

Excitamos a la Diputación a que conceda a este importante asunto toda la diligencia y actividad que reclama la premura del tiempo.

Alfombras y tapices

Se encuentra en esta población el representante de «La Cartuja», fábrica de alfombras de nudo y tapices de suelo y murales de alto lizo.

Estos géneros se fabrican en el estilo, colorido y forma arquitectónica que se desea.

Se hace toda clase de restauraciones. También tiene esta casa grandes existencias de alfombras mecánicas.

Diríjase «Hotel del Norte» al representante de «La Cartuja», hasta el 7 del actual.

Por haberse traspapelado, no apareció en nuestro número anterior la sensible noticia del haber fallecido el conocido industrial de esta ciudad y estimado amigo nuestro don Enrique Sanz.

Era el finado hombre de excelentes cualidades, que le merecieron la estimación de cuantos le conocieron; por lo cual su muerte ha sido muy sentida.

Que su alma descanse en paz, y que su familia, a la cual damos el pésame, encuentre en la resignación cristiana alivio para su acerbo sentimiento.

En conmemoración de la gloriosa caída del gran patriarca San Ignacio de Loyola, mañana, lunes, se celebrarán en su basílica de esta ciudad los cultos siguientes:

A las diez Misa solemne con sermón que predicará el R. P. Jesús Cornejo, Redentorista, y por la tarde la función solemne con Rosario, Letanía cantada, Reserva y cánticos ni Santo.

He aquí la lista de la compañía que ha de debutar en nuestro primer teatro, dentro de algunos días, del 7 al 10 del actual:

Primer actor y director, Enrique Lacasa. Maestro, director y concertador, Ricardo Sendra.

Actrices.—Josefa Alonso, Carmen Castillo, Nieves González, Teresa García, Mercedes Pérez, Luisa Rodríguez, Rosario Revilla, María Severini, Adela Reparez y Herminia Velasco.

Actores: Felipe Aguiló, Santos Asensio, Manuel Figuerola, Federico Gómez, Ernesto Hervás, Robustiano Ibarra, Manuel Julián, Enrique Lacasa, Jesús Navarro y Gaspar Rodrigo.

Egiés, las Ordenes terceras de Pamplona, Huarte, Zurián, Badostáin e Ibricu, para asistir al acto de la profesión de los terciarios del citado primer pueblo.

El viaje puede hacerse en el tranvía de Aoz hasta Egiés, ó bien hasta Huarte.

Se ruega a los terciarios de Pamplona que asistan a esta fiesta tan fraternal para demostrar a nuestros hermanos nuestro afecto.

Se encuentra enfermo en Madrid el distinguido ex-Secretario del Banco de España de esta ciudad, nuestro paisano don Antoliano Obanos, que hace unos días emprendió una excursión por varias poblaciones.

Desémosle su inmediato y completo restablecimiento.

Ha sido nombrado interino de la Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza, don Ramón Sancho.

En el decreto que ayer debió publicar la «Gaceta» reorganizando el secretariado judicial se dispone en uno de sus artículos que en muchas poblaciones habrá dos secretarios en cada Juzgado, estando comprendidas entre ellas Zaragoza y Pamplona.

Han sido nombradas maestras interinas de Elorz e Indurain doña Natividad Altaras y doña Concepción Huarte.

Ha quedado vacante la escuela de niños de Cascante, dotada con 1.100 pesetas.

Ayer por la tarde se reunió en el despacho del señor Gobernador civil y bajo la presidencia de este, la junta provincial de beneficencia, despachando varios asuntos de trámite.

Ha sido nombrado vocal de la junta provincial de Instrucción de esta provincia don Joaquín Beunza, diputado foral.

Ha quedado constituida en Madrid una sociedad titulada Liga Nacional de maestros rurales de España, que se propone trabajar sin descanso por el bienestar de la clase.

Segun cablegrama recibido de Buenos Aires, el Jurado de la Exposición internacional ha concedido el Gran premio a las escopetas marca JABALI, expuestas por sus fabricantes Eduardo Schilling, S. en Cta. de Barcelona.

La sociedad «Burlada y Belascos» ofrece sus nuevas oficinas en la calle de San Ignacio, núm. 4 planta baja, a donde se han trasladado.

En Sangüesa se inaugurará hoy un teatro que ha sido instaurado por una sociedad constituida por diferentes personas de aquella ciudad.

Desémosles prosperidades.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Falset nuestro distinguido paisano don Arcadio Conde, que servía al Juzgado de Durango.

El día de ayer caluroso y anubarrado, dió lugar a que por la tarde se desarrollaran dos aparatosas tormentas de retumbantes truenos y grandes chubascos.

Lo peor del caso es que a la tormenta siguió el temporal.

¡Que raro!

Reumáticos: en tres horas y cuarto a Tiernas desde Pamplona (combinando en Liédena el tranvía de «El Irati» con los nuevos automóviles.) Se abren los Baños el 15 de Junio. Grandes mejoras en el Bañerío y construcción de una galería de preferencia. Hotel Infanta Isabel, pensión desde 10 pesetas. Fonda Antigua, muy económica; un novenario completo (habitación, comida y baños) en 1.ª clase 85 pesetas, en 2.ª 62 y en 3.ª 49.—Guisando en cocina general 23,75.—15

Como anunciamos, ayer se giró por la Audiencia la visita general a los presos de la cárcel de esta ciudad.

Al acto asistió la Audiencia en pleno, acompañada del Secretario de Gobierno D. Joaquín Huder y los de Sala señores García Valdés y San Julián, además del Juez de 1.ª instancia Sr. Salgado y una representación del ilustre Colegio de Abogados.

A nuestro querido amigo el capitán de Artillería D. Antonio Got, le ha sido concedida una cruz blanca del Mérito Militar sin pensión.

Sea enhorabuena.

Programa de las piezas que ejecutará la banda de América hoy de once y media a una:

Paso-doble «Le Grognaud».—Parés. Overture «Dec Freyschutz».—Webber.

Fantasia de la zarzuela «Rejas y Votos».—Peydró.

Jota de «El guitarrero».—Verguilla.

Programa de las piezas que ejecutará la banda de Constitución mañana líneas a la misma hora:

Paso-doble «Molino de Viento».—Luna.

«La Princesa de los Balcanes».—R. Routillo.

El acreditado cine Belloch dará hoy sus acostumbradas sesiones de tarde y noche, dándose a conocer un magnífico programa de películas compuesto de siete estrenos.

En San Fermín de Aldapa.—Hoy día de Pascua de Pentecostés, en el ejercicio de la tarde dirigirá una conferencia sobre las Misiones de Fernando Pío el M. R. P. Lorenzo Sorinas. Misionero Apostólico en aquellas nuestras posesiones africanas.

El Sr. Obispo concede 50 días de indulgencia a cuantas personas asistan al acto.

Sosteniéndose aquella obra evangelizadora sobre todo por las limosnas y donativos de los buenos católicos, cuantas se recauden dicho día así en las Misas como en el ejercicio de la tarde se dedicarán para vestir y alimentar a sin-

numero de indígenas catecúmenos que se educan en aquellas Misiones.

Emplee las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Griette (hígado). Son insustituibles. —6

JABON LILIAN PARA MANOS Y CARAS. Depósito: LIMOUSIN Hermanos, Tolosa. De venta: Droguerías y Ultramarinos. d ml v 100-76

XXII CONGRESO EUCARÍSTICO Internacional en Madrid

Advertencias importantes

1.ª Que pasado mañana martes, termina el plazo para inscribirse.

Las personas, que no pudiendo ir a Madrid, quieran sin embargo, participar de las muchas gracias e indulgencias concedidas a los congresistas, pueden lucrárselas tomando el «Boletín de Adhesión» en casa del tesorero don Felipe Irure.

Puede adquirirse este Boletín entregando al menos una peseta al recogerlo.

2.ª Que se han recibido ejemplares del Himno oficial del Congreso, que se entregarán a los congresistas que lo soliciten en casa del señor tesorero de la Junta Diocesana don Felipe Irure, calle Chapitel, 20, tienda.

3.ª Convendría que todos los congresistas aprendiesen antes de venir el himno oficial del Congreso, ensayándolo repetidas veces juntamente con el Pange lingua y el Sacris Salemnis.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región

Alava

Vitoria 3 (9 noche).

Festejos

Esta noche se ha celebrado la cabalgata anunciadora del festival que mañana tendrá lugar para arbitrar recursos con destino a los festejos que se proyectan para el verano.

El espectáculo ha sido muy brillante, llamando mucho la atención las tres carrozas, que habían construido los obreros de la nueva Catedral, dirigidos por el arquitecto don Javier de Luque.

Los festejos de mañana comenzarán desde por la mañana con una carrera ciclista de 30 kilómetros, que ha sido organizada por «Heraldo Alavés».

El tiempo indeseado y a ratos lluvioso nos tiene mucho por el exito de los festejos de mañana.

Querrela

El director de «La Libertad» ha formulado querrela por injurias contra el director de «La Gaceta de Alava».

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastián 3 (9 noche).

Un robo

Esta madrugada se ha cometido un robo en la administración subalterna de tabacos de Azpeitia, a cargo de don Francisco María Alberdi.

Los rateros, que no han sido habidos, se llevaron alguna cantidad en metálico y varias cajas de puros.

Para los automóviles

El presidente de la Diputación y el vicepresidente de la Comisión provincial han conferenciado hoy con el alcalde, cambiando impresiones acerca de lo que se debe de hacer para gestionar la desaparición de la prohibición de automóviles por la frontera a partir de las siete de la noche, permiso, que de conseguirse ha de reportar generales beneficios.

Música

El alcalde ha dispuesto que durante este mes amenice el paseo del boulevard de ocho a nueve de la noche los domingos, jueves y días festivos.

Una mejora

Han sido muy bien recibidas por el vecindario las gestiones que se han puesto en práctica para conseguir que el tren-tranvía de Francia, que tiene su llegada a las 6:50 de la tarde, traiga correo, cuyo reparto se haga por la noche al mismo tiempo que el de Madrid.

El tiempo

Continúa el tiempo metido en lluvias y vientos.

Orcolega pronostica nuevas borrascas con viento del N. S.

Taurinas

El próximo día 18 se celebrará en la plaza de toros de Tolosa una corrida de toros, en la que se lidiarán toros de la ganadería navarra de Alaiza a cargo de Chiquito de Begofia y su cuadrilla.

Sport vasco

En el Moderno han luchado esta tarde de Iñarraz y Ucin, contra Vildósola y Campos.

El momio salió por los primeros, pero pronto reaccionó la cédreda al ver que los segundos salían por delante.

A fin estos ganaron el partido dejando a Iñarraz y Ucin en 41 tantos para 50.

La pesca

Los vapores pesqueros han realizado hoy una buena costera, trayendo al puerto las siguientes cantidades de pescado.

Merluza 4.500 kilos de 0,90 a 1 peseta; pescadilla 11,00 de 0,50 a 0,60; atun 900, de 1,05 a 1,20; langostinos 110, de 1,25 a 2; lenguados 70, de 4,30

a 4,50; congrio 150, de 1,25 a 1,75; salmónetes 40, de 2 a 2,20; chipirones 12, de 3 a 3,50; salmón 17, de 9 a 10.

Vizcaya

Bilbao 3 (10 noche)

Regatas

En el club Marítimo de El Abra se ha recibido hoy un extenso telegrama de Barcelona dando cuenta del resultado de las regatas celebradas hoy en la ciudad condal.

La regata ha sido muy empujada, consiguiendo el primer premio el balaandro «Giralda» propiedad del Rey, y el segundo y tercero dos balaandros de Bilbao y Santander respectivamente.

El corresponsal.

MADRID

(Conferencias telefónicas y telegráficas recibidas desde las siete de la tarde hasta las 3 de la madrugada.)

Triunfo del Gobierno

En la votación del proyecto de consumos han resultado 178 votos en pro contra 63 en contra.

El Gobierno se mostraba satisfechísimo del resultado de la votación.

La mayoría ha desfilado por el banco azul felicitando al presidente con entusiasmo.

Los conservadores también se mostraban satisfechos, pues aun cuando reconocen que la mayoría ha estado disciplinada, se ha demostrado que si los conservadores no hubieran votado en contra, no hubiese podido ser válida la votación, toda vez que el gobierno necesitaba de 181 votos.

En el Congreso no hubo sesión, pues toda la atención política estaba fija en el resultado de la votación del Senado, y por ello no ha concurrido número suficiente al Congreso para celebrar sesión.

Habla Canalejas

Canalejas nos ha recibido esta mañana a primera hora dedicando casi toda su conversación a los sucesos de los huelguistas.

No cree se reproduzcan

Nos ha dicho que desde las seis de la mañana estaba trabajando, enterándose de todos los incidentes de la cuestión.

Cree que no se volverán a reproducir los sucesos, pues de lo contrario lo sentiría muchísimo pero se vería precisado a repetirlo violentamente.

Afirmó que los sucesos de ayer estaban preparados previamente, como lo estaba también la manifestación realizada días pasados en Recoletos, y todos estos actos no tienden más que a despertar alarmas e intranquilidad, motivos bastantes para que el Gobierno los impidiese.

Solo en un país salvaje, donde se ha perdido la noción del respeto que es debido a la autoridad y donde ésta haya menospreciado su propia dignidad, puede consentirse lo que aquí viene sucediendo.

Yo mismo he presenciado en París como el día de la llegada a la capital francesa del Rey de Italia, bastó el hecho de formarse grupos en algunas vías de la carrera, para que al instante fuesen disueltos por la fuerza pública y con violencia.

Aquí también usaremos del mismo procedimiento, y si no me basta la policía apelaré a la guardia civil, y si no sacaré también las tropas a la calle, pues antes de nada he de cuidar del mantenimiento del orden.

¿Interpelará Pablo Iglesias?

Comunicamos también que le habian asegurado que Pablo Iglesias pensaba interpelar al Gobierno sobre los sucesos de ayer; no cree el señor Canalejas, entre otras razones, porque el leader del socialismo está todavía enfermo.

Lo del periodista

Refiriéndose después al periodista detenido, dijón Canalejas que le habian asegurado que fué de los que más se distinguió alentando y excitando a los huelguistas.

Los tribunales se encargarán de aclarar estos extremos, y si realmente hubo sedición deben aplicar la ley con el mayor rigor.

Autorizará el meeting

Dijo también que los socialistas le habian pedido autorización para celebrar un meeting de protesta contra la conducta de la policía.

Esto, añadió Canalejas, era cualquier otro país no se hubiera consentido, pero nosotros, respetuosos con todos los derechos, lo toleraremos.

Otras noticias

Cree el Presidente que los obreros huelguistas reanudarán pronto el trabajo.

Los tenientes de seguridad, heridos ayer, continúan graves.

Sobre Marruecos

Respecto de Marruecos nos dijo el Presidente que se habian recibido noticias desagradables de Alkazarquivir.

Los indígenas no han hostilizado a los hombres de nuestro tabor, pero se nota entre ellos alguna agitación.

Las autoridades militares adoptan precauciones.

Sobre huelgas

Según nos dijo el Presidente, la huelga de Bilbao continúa en el mismo estado.

Aquel conflicto está todavía muy envuelto en nieblas.

La huelga de Zaragoza ha quedado solucionada, gracias a la acertada intervención del gobernador civil, cuyas dotes ha elogiado.

La pornografía

El lunes irá al Congreso, dijo el señor Canalejas, para escuchar la interpe-lación de don Dalmacio Iglesias sobre la pornografía en Barcelona.

También nos dijo que ha recibido muchos telegramas de diputados y otras autoridades de Barcelona en los cuales se protesta contra la inmoralidad ambiente.

Pablo Iglesias en el Congreso

El «leader» del partido socialista que se hallaba en cama se levantó esta mañana, y a primera hora de la tarde ya estaba en el Congreso, con ánimo de interpelar al Gobierno sobre los sucesos de ayer.

Como

¿Se cierran?

El ministro de Fomento señor Gasset hablando con varios amigos ha dado a entender que las Cortes darán por terminadas sus tareas de la temporada actual en cuanto se apruebe el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de consumos.

La noticia ha causado sorpresa, teniendo en cuenta la contradicción evidente que existe entre estas frases del señor Gasset y las palabras que hace pocos días dijo el jefe del gobierno sobre este mismo particular, asegurando que tenía preparados muchos proyectos de ley, para que las Cortes tuviesen labor para rato.

Sin embargo es creencia general de que las Cortes se cerrarán pronto, aun cuando no tanto como asegura el señor Gasset.

La opinión general es la de que las Cortes se cerrarán a fin de mes.

Enfermo

Encuéntrese ligeramente indispuerto el exsubsecretario de la presidencia don Salvador Canals.

Su padecimiento no reviste ninguna gravedad.

No viene

Entre los aficionados ha producido gran desconsuelo la noticia de que la casa Morane prohibe venir a Vedrines a tomar parte en las pruebas de aviación del aerodromo de Getafe.

Vedrines ha participado la imposibilidad de venir por tener que sustituir a Frey en el raid París-Roma-Turin en la última etapa.

Por tanto solo tomarán parte en las fiestas los aviadores Mauvais, Loygorri y Tick.

Sin embargo la animación no decrece.

En las Cámaras Congreso

La sesión comienza a las tres y media presidiendo el conde de Romanones.

En los escaños hay, en junto, diez diputados, y las tribunas están casi vacías.

En el banco azul se encuentra el ministro de Gracia Justicia.

Al preguntar uno de los secretarios si se aprueba el acta, el señor Amado pide que se vea si hay número suficiente de diputados para celebrar sesión.

Se hace el recuento y en vista de que el número de los presentes es muy inferior al necesario, el presidente da la sesión por terminada.

Los señores Lerroux e Iglesias (don Emiliano) protestan asegurando que ellos no han hecho indicaciones sobre el número.

Senado

Comienza la sesión a las tres y 15 minutos, presidiendo el señor Montero Ríos.

En el banco del Gobierno están los señores Canalejas y Pidal.

En toda la Cámara hay animación extraordinaria, estando llenos así los escaños como las tribunas.

Leída el acta, se entra en el orden del día, y se aplaza hasta el lunes la discusión del proyecto sobre construcción de casas baratas.

Se pone a discusión el proyecto sobre exención de derechos para el marqués de Dosfuentes.

El proyecto es combatido por el duque de Bivona, a quien contesta el señor Canalejas, defendiéndolo, aunque conviniendo con aquél en que se corrijan los abusos en las sucesiones.

El señor Alvarez Guijarro declara que la comisión está de acuerdo con el duque de Bivona en el punto indicado, pero cree, como el señor Canalejas que debe concederse la gracia de que se trata.

Suspendido ese debate, se procede a la votación definitiva del proyecto relativo a los consumos.

El conde de Esteban Collantes dice que sería el primero en votar, si fuera necesario; pero en vista de que sobre número y de la conducta del Gobierno respecto de las enmiendas propuestas, se abstiene de votar.

El señor Navarrotreverter dice que siempre le ha sido simpático el proyecto de que se trata, y como presidente de la comisión extraparlamentaria, hace suyos todos los trabajos de la comisión del partido liberal.

Añade que él fue siempre soldado disciplinado y cuando el jefe aplaza llamamientos a la disciplina, yo llevo a ésta el último extremo, ocupo el puesto de honor frente al enemigo. (Rumores de aprobación.)

El duque de Mandas dice que él ha sido siempre enemigo de las abstenciones.

Se verifica la votación y con ella queda aprobado el proyecto por 178 votos contra 65.

Este resultado ha sido recibido con una salva de aplausos por la mayoría.

El señor Canalejas recibe muchas felicitaciones.

Se suspende la sesión para reunirse las secciones; se da cuenta del resultado de esas reuniones y se levanta la sesión.

Detalles de la votación

Asegúrase que Maura circuló órdenes terminantes entre los senadores del partido en el sentido de que no dejasen de votar en la sesión de hoy los que se encuentran en Madrid a fin de no suscribir dificultades al gobierno.

En la votación de hoy, han emitido su opinión favorable al proyecto 164 senadores ministeriales, cuatro republicanos, cinco independientes, cuatro patlatinos y un conservador, el señor Villaurrutia (obligado a ello por desamparar el cargo de embajador en Londres), Total 175.

En contra han votado 55 conservadores, entre ellos el general Primo de Rivera, que ha contrariado su criterio personal, para seguir las órdenes de Maura, el Obispo de Sion, cuatro carlistas, dos liberales, los señores Ajuria y marqués de Movella, y un regionalista. Total 63.

Es decir que han votado 241 y el gobierno necesitaba únicamente 181, tres más de los que ha tenido por sí solo.

Se han abstenido de votar contraviniendo las órdenes de su jefe el duque de Baena, los marqueses de Teverga y Riestra y el señor Agelet.

Polavieja ha votado con el gobierno. Al conocerse los votos en pro la mayoría ha aplaudido frenéticamente; cuando se ha visto que los conservadores tomaban parte en la votación dando prueba de gran gubernamentalismo, también les ha aplaudido la mayoría.

Canalejas ha sido ovacionado. Su prensa se muestra satisfechísima y aplaude a los conservadores por su actitud.

Consejo de ministros

Terminada la sesión del Senado se han reunido los ministros en Consejo. La reunión ministerial ha sido de escasa duración.

Al salir nos han manifestado los ministros que se han ocupado principalmente de la marcha de los asuntos parlamentarios, y del resultado de la votación que se acababa de verificar que ha sido más brillante aún de lo que se esperaba.

El Gobierno se muestra muy satisfecho, elogiando la disciplina de la mayoría y el gubernamentalismo que ha dado muestra la minoría conservadora apoyando al Gobierno.

Se han ocupado también de las últimas noticias recibidas de Marruecos, y el general Laque nos ha manifestado que aun cuando es cierto que reina agitación en Alkazarquivir, no es contra España.

Se han aprobado las precauciones adoptadas por el señor Barroso para evitar se repitan los desagradables sucesos de anoche, acordándose el mantenimiento del orden a todo trance.

El Gobierno ha estudiado también los distintos proyectos que faltan por discutir, relacionándolos con la fijación probable de la fecha en que las Cortes podrán cesar en sus tareas, no tomándose acuerdo alguno sobre este particular.

Se acentúa sin embargo la creencia de que la clausura de las Cortes no se hará esperar muchos días.

Los ministros han estado unánimes en desmentir la noticia de una próxima expedición de fuerzas desde Cádiz a Larache y Melilla, noticia que había circulado con insistencia por el Senado.

Es inexacto

El Banco de España ha hecho saber que no es exacto que se haya negado a aceptar valores y cambiar moneda extranjera.

Y no solamente no se ha negado el Banco a ello, sino que para mayor facilidad ha realizado estas operaciones a horas de oficina y fuera de las horas de oficina.

Que es precisamente todo lo contrario de lo que dijo el comité de la huelga.

De provincias

Las Palmas.—Han continuado en mayor escala los desórdenes registrados días pasados en esta población.

Nuevamente han sido apedreados los edificios de obras públicas y el de la delegación del Gobernador civil.

La guardia civil que desde que se iniciaron los desórdenes patrulla por las calles sin cesar, se ha visto obligada a dar una carga, poniendo en dispersión a los alborotadores.

El Obispo ha marchado a Tenerife.

Concurso hipico

Córdoba.—Han terminado las sesiones oficiales de concurso hipico, habiendo ganado los primeros premios el caballo que montaba el Sr. Jaquetot.

Las pruebas se han visto concurridísimas.

Pruebas

Sevilla.—Continúan las pruebas de los cañones Schneider fundidos en la fábrica de Artillería de esta plaza.

Las pruebas han dado excelente resultado.

Extranjero

Suspensión

Berlin.—El Reichstag ha suspendido sus sesiones hasta el próximo 10 de Octubre.

Para las próximas sesiones se preparan importantes proyectos que han de ser muy discutidos, entre ellos el que se regulan los derechos de las huelgas.

Despedida

México.—Los periódicos de orden dedican sentidos elogios a la política realizada desde la presidencia por don Porfirio Díaz, con motivo de su marcha a España.

D. Porfirio y su familia desembarcarán en Santander.

Congreso aereo

París.—Continúan las sesiones del Congreso aereo internacional.

El señor Navarro Palencia, representante de España ha presentado una ponencia que se discutirá probablemente en la sesión del lunes.

El cólera en Turquía

Constantinopla.—Se han registrado 3 casos de cólera en esta capital, 719 fuera de ella.

Las regatas de Cowes

Londres.—En Cowes hay gran animación porque se sabe que vendrán para las regatas de Agosto la reina de España doña Victoria Eugenia, con su augusto hijo el infante don Jaime, de regreso de la excursión que ambos piensan hacer a Suiza.

El Rey don Alfonso no vendrá este año.

Doña Victoria regresará a España en compañía de su augusta madre doña Beatriz.

Entierro de un Obispo

Politiers.—Con gran solemnidad se ha celebrado el entierro del anciano Obispo de esta diócesis Mons. Pelge.

del cadáver una verdadera manifestación de duelo del vecindario. Su muerte ha sido sentidísima.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data: Cotización oficial comparada, Día 3 Día 4, Deuda perpetua 4 por 100, Interior, Idem id. pequeños, Idem fin próximo, Deuda amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Acciones del Banco de España, Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Azucareras preferentes, Id. ordinarias, Obligaciones, Banco Español del Río de la Plata, Cambios sobre París (tanto por ciento), Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina), París, Exterior español.

EN EL CORRO Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 85'15 el idem fin próximo a 85'75; los francos a 8'00; las libras a 27'32; el amortizable a 101'55. París 00'00.

MENCHETA.

De Barcelona

Barcelona 3—19,35

Un homenaje

Anoche se celebró en «Maison Dorée» el banquete con que sus admiradores obsequiaban a don José Clará.

Al banquete asistieron más de setecientos comensales pronunciándose brindis sentidísimos, a los que contestó muy emocionado el festejador.

Durante el banquete se impresionaron varias placas fotográficas.

Buscando un senador

Ayer tarde el gobernador civil se mostraba muy preocupado. Tomó un automóvil y estuvo recorriendo los contornos de la población deteniéndose en varias poblaciones.

Los alarmistas se dieron en segunda a decir que se había descubierto un vastísimo complot y que el gobernador quería por sí mismo dar órdenes a las autoridades locales.

Pero más tarde se supo, que en lo que estaba preocupado el gobernador era en la busca y captura del senador señor Marqués de Villanueva y Geltrú, a quien reclamaba el Gobierno para la votación de los consumos, y ni siquiera contestaba a las comunicaciones que se le dirigían.

Por ello el gobernador se dedicó a buscarlo en todas las posesiones con que cuenta en esta provincia, no logrando hallarlo, e ignorando su paradero, pues mientras hay quien le supone camino de Madrid, otros dicen que se ha marchado a Francia, y que rehuye el votar.

Caso de confirmarse esto, se acentúa la creencia de que el citado marqués se pasa con armas y bagajes al partido conservador, lo cual ya se rumoreaba cuando se negó a aceptar la presidencia de la Juventud democrática, a pesar de las terminantes indicaciones que para la aceptación le hizo el señor Canalejas.

De huelgas

La huelga de tejeros de Terrasa tiende a agravarse y si para la semana que viene no se encontrase solución se agravaría aun más el conflicto por secundarles los obreros de otros oficios.

El gobernador se muestra preocupado por el conflicto de Terrasa.

En cambio la huelga de curtidores de Igualada puede darse ya como completamente solucionada, a juzgar por las tendencias conciliatorias que se advierten entre patronos y obreros.

A la frontera

Han sido trasladados a la frontera media docena de apaches que fueron detenidos ayer en las inmediaciones de Puig Cerdá.

La opinión se muestra alarmada ante estas manifestaciones del resurgimiento del apachismo.

Se dice

Se dice que esta misma noche llegará en el rápido el capitán general de Cataluña señor Weyler, quien no quiere esperar la votación de los consumos para no perder ni un día de las anunciadas carreras de automóviles.

Estas comenzarán mañana reinando animación grandísima.

Se han despachado todos los billetes útiles para los puestos en las tribunas públicas.

Mañana llega Armiñán.

MASANA.

Madrugada

Desmintiendo

Madrid 3 (3 madrugada.)

París.—«L'Éclair», publica una información desmintiendo los asertos de «Le Figaro» que aseguraban haber surgido discrepancias entre los ministros M. Decaisne y M. Cruppi, sobre la política más conveniente a desarrollar en Marruecos, por entender Decaisne que era prematuro el envío de la segunda columna francesa a Fez puesto que podía despertar recelos en España.

«L'Éclair» asegura que, todo al contrario, hasta del más mínimo movimiento de las columnas francesas ha tenido noticia el gobierno español y se ha obrado en todo contando con su previa aquiescencia.

MENCHETA.

Correspondencia administrativa

Estella.—D. E. H., recibido y cobrado cheque de 59 pesetas 53 céntimos.

Tafalla.—D. V. C., recibido y cobrado cheque de 101 pesetas 35 céntimos.

Peluquería

En la peluquería «La Aséptica» de Manuel Flor hace falta un dependiente.

Euskal-Jai

Partido para hoy a las tres y media de la tarde.

Pequeño de Elgoibar y Campos a sacar del 9 (azules) Ucin y José Murillo (rojos),

SEGUNDO PARTIDO Olazola y Errasti (azules) Egúzquiza y Alberdi (rojos)

Precios: Sillas y sillas de palco, 2 pesetas; galería 1

A los asegurados de «La Actividad»

Cristino Iturbide, Procurador de los Tribunales, en Pamplona, solicita de los asegurados que deseen transformar su póliza del antiguo seguro infantil, en los nuevos contratos, autorizados por R. O. de 25 de Abril último, se sirvan remitirle su póliza, de la cual se les dará recibo sin que tengan que entregar cantidad alguna y recomendar, en beneficio a los asegurados, se realicen cuanto antes estas operaciones, a fin de que no esté su dinero improductivo.

Dirigirse a don Cristino Iturbide, calle Mayor, 55, 4.º

«La Actividad»

Sociedad anónima de Seguros de Vida, domiciliada en Pamplona.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en sesión celebrada el día 1.º del corriente mes de Junio, acordó pedir a los señores accionistas un dividendo pasivo de veinte pesetas por acción, para dar cumplimiento a lo dispuesto por la Real Orden del 27 de Diciembre último, y a la vez para llevar a cabo lo acordado por la Junta general extraordinaria de señores accionistas celebrada en los días 15 al 21 de Septiembre de 1910, cuyo acuerdo fué ratificado por la Junta extraordinaria de 1.º de Marzo próximo pasado.

El pago de este dividendo dará principio, una vez que este anuncio tenga la necesaria publicidad, desde el día 10 del próximo mes de Julio, y debiendo efectuarse el pago en las Oficinas de la Dirección de la Compañía (Calle de José Alonso, núm. 4) durante las horas hábiles de despacho.

Pamplona 3 de Junio de 1911.—Por acuerdo del Consejo de Administración, el Secretario, Pablo Goñi é Ibero. 1-1

Venta de calera

Se traspasa una calera en muy buenas condiciones a lado del Carrascal. Informes en la misma. 3-1

Aprendiz

Se necesita en la bastería de Amador Leache, en Tafalla, Camino Real, 44. 8-1

Molineros

En Erasan hace falta uno que sepa cumplir con su obligación y entienda en maquinaria para suministro de luz eléctrica.

Para informes dirigirse a don Francisco Retegui, alcalde del mismo. 6-1

Junta de cárceles

del partido judicial de Pamplona

Esta Junta, de acuerdo con la Excelentísima Diputación foral y provincial de Navarra, ha dispuesto anunciar concurso para asegurar del riesgo de incendio el edificio Cárcel de esta capital.

Al efecto se admitirán proposiciones en pliegos cerrados en esta Secretaría municipal, durante los ocho días siguientes al de la inserción de este anuncio, reservándose esta alcaldía el derecho de admitir la que crea más ventajosa ó desecharse todas si lo estimase procedente.

Pamplona 3 de Junio de 1911.—El secretario, Miguel San Julian. 1-1

Ayuntamiento

CONSTITUCIONAL DE PAMPLONA

A las doce horas del día 7 de los corrientes se celebrará subasta para el suministro del combustible necesario en diversas dependencias municipales durante el invierno de 1911 a 1912 con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría municipal.

Las proposiciones deberán dirigirse a la comisión de Gobierno de este municipio. Pamplona 3 de Junio de 1911.—El secretario, Miguel San Julian.

Escuelas

DE AMBOS SEXOS DE ALCOZ

Hállándose vacantes las plazas de maestro y maestra de las escuelas de fundación particular del lugar de Alcoz (Navarra), dotadas con mil y setecientos cincuenta pesetas respectivamente, se sacan a concurso por el término de cuarenta días: contados desde la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, pudiendo los aspirantes, que deberán tener el título de maestros de escuela elemental completa y tener la edad de 20 a 50 años el maestro y 23 a 40 la maestra, presentar sus solicitudes y documentos en los domicilios del señor párroco de dicho lugar de Alcoz ó señor Patrono, Plaza del Buen Pastor núm. 1 San Sebastián (Gipuzcoa) donde se hallarán de manifiesto las demás condiciones, obligaciones y emolumentos de dichos cargos. 27 14 8 10

Médico

En virtud de renuncia presentada se anuncia la vacante de Médico libre de esta villa.

Los aspirantes remitirán sus solicitudes con la copia del título profesional y nota de servicios antes del día 15 de Junio a don Venancio Iparagirre, quien facilitará las condiciones referentes al partido.

Serán preferidos los que hablen vascuence. Lesaca 30 de Mayo 1911. 4-4

Catarros y Tos ferina

Se curan con la Tomillina de M. Aguirreza, de San Sebastián. Precio: 2'50 pesetas. Depósito Farmacia de J. Sanchez, San Saturnino, 7, y principales farmacias. 30-4 p

Venta de ovejas

Jóvenes. Hay de venta 200 con sus corderos gordos para pique. Para informes dirigirse a Juan Beorlegui, en Sangüesa. 8-2

«CELTIBERIA» Sociedad anónima de seguros a prima fija regional navarro aragonesa domiciliada en Zaragoza

Capital social 2.000.000 de pesetas Desembolsado 500.000 pesetas

PREFERENTES RAZONES QUE ABONAN A «CELTIBERIA» EN NAVARRA Y ARAGON:

1.º En primer lugar «CELTIBERIA» en ningún caso contrata sus seguros a tipos más altos que los establecidos en la actualidad por las demás Compañías.

2.º Las personas que forman y rigen «CELTIBERIA» son conocidas en el país arraigadas y ligadas a él por sus intereses y relaciones de amistad y parentesco. Saben pues los asegurados con quién tratan.

3.º «CELTIBERIA», Sociedad Navarro-Aragonesa, se propone satisfacer con los recursos de ambas regiones las necesidades de las mismas en orden al seguro y evitar que salgan fuera capitales que dentro hacen falta.

Merced a las anteriores consideraciones, creemos fundamentado que «CELTIBERIA» será favorecida por la mayoría de la región Navarro-Aragonesa. (Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros con fecha 5 de Noviembre de 1910). —26

LA PERLA VASCONGADA Calle Zapatería, 37-PAMPLONA. Precio FIJO. Three men in suits.

Esta casa además del Comercio de tejidos con un grandioso surtido de artículos para la presente temporada, tiene la SECCION DE SASTRERIA para comodidad y economía del público, haciéndose trajes sobre medida con buenos paños lanillas, estambres, vicuñas y alpaca, tanto en negro como en color desde 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14 a 16 duros.—Americanas de alpaca hechas desde 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 14, 15 a 20 pesetas.—Cubre-polvos alta novedad desde 7, 8, 10, 12 a 15 pesetas.—Impermeables y chaquetas de cauchú a precios económicos. Única casa que confecciona trajes a medida en seis horas y garantiza buena hechura. Entrada por el pasaje de la Plaza del Castillo y calle de Zapatería 17. —31

¡¡MADRES!! 100 AÑOS VIVIRÁN vuestros niños si los alimentais con NESFARINA

el producto más rico, más exquisito y de sabor más agradable de todos cuantos se conocen hasta el día.

Bote 2'50 pesetas Medio bote 1'25 pesetas

VENTA EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

Depositarios: SEÑORES IGOA Y OSCOZ (Los Vascos) CALLE DEL GENERAL MORIONES NUMERO 20. ml. v d 7-6

CREDITO NAVARRO SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1884 Capital, 6.000.000 Ptas. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA

Agua de Belascoain Insustituible para curar la gata y el artrismo Destruye y expulsa el ácido úrico que es el germen de la enfermedad. Evita los cólicos del riñón é hígado, expulsando los cálculos y arenillas. Para pedidos é informes a la Sociedad «Burlada y Belascoain»,—Pamplona. —24

Sastra Se necesita una que sepa su obligación. Caldería número 1, piso 1.º 134 3-2

Arriendo de yerbas EN OLITE El Ayuntamiento de esta ciudad arrendará, el día 7 del actual a las once horas, en la Sala Consistorial, las yerbas de las corralizas de San Antón y Baretón, bajo el pliego de condiciones al efecto. Olite 1.º de Junio de 1911.—El Alcalde, Roberto Lerga. 3-3

Nodrizas Hay una casada, de 20 años de edad y cuatro meses de leche que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán calle de Jarauts, número 5, 2.º. 3-2

Preparación Nodrizas Se necesita una de leche fresca, para criar en su casa. Para informes dirigirse a la calle de Zapatería número 46, 3.º, derecha. 3-3

